

[00:08]

Buenas tardes a todos. ¿Cómo están? Bien. Quiero agradecer a los agentes del orden que están detrás de mí por estar aquí. Responderé algunas preguntas, pero primero quiero decir algunas cosas sobre lo que he aprendido hoy y lo que intento hacer. Primero, quiero agradecer a las familias de las víctimas del tiroteo en la Escuela Enunciation porque, la última vez que estuve en Minneapolis, fue, por supuesto, para reunirme con algunas de ellas.

[00:31]

Entiendo que un par de estudiantes se han recuperado de forma casi milagrosa, y fue un momento muy especial para mí ser invitado a esa comunidad en un momento de dolor. Espero que todos sepan que, aunque no pude verlos en esta ocasión, he estado pensando mucho en ellos y sus familias. Ahora, para hablar de mi función aquí, que es la de agente del orden federal para hacer cumplir nuestras leyes de inmigración, quiero decir algunas cosas.

[00:54]

En primer lugar, quería reunirme con líderes empresariales, agentes de ICE y las fuerzas del orden locales para comprender mejor la situación y así poder moderar un poco la situación, reducir el caos y, al mismo tiempo, permitirnos, como gobierno federal, hacer cumplir las leyes de inmigración del pueblo estadounidense. Ese es el propósito de mi visita. Este es el primer o segundo paso de ese proceso. Habrá mucho trabajo pendiente a partir de ahora. Me complace hablar de ello. Pero creo que aprendí algunas cosas muy importantes.

[01:21]

En primer lugar, una de las cosas que aprendí es que quienes me apoyan están haciendo un trabajo increíble. Y, francamente, muchos medios mienten sobre el trabajo que realizan a diario. Ahora bien, esto no significa que no haya historias y videos ocasionales que sugieran que estos chicos, o al menos algunos de sus empleados, no lo están haciendo todo bien.

[01:42]

Pero muy a menudo, si analizamos el contexto de lo que está sucediendo, comprendemos que estas personas se encuentran bajo una enorme presión, un caos increíble, y debido a unos pocos agitadores de extrema izquierda, muchos de ellos no pueden hacer su trabajo sin ser acosados, sin ser divulgados y, a veces, sin ser agredidos. Eso es totalmente inaceptable. Y ese es uno de los mensajes que quiero transmitir: sí, salgan a protestar, protesten contra mí, protesten contra nuestra política migratoria, pero háganlo pacíficamente.

[02:10]

Si agredes a un agente del orden, la administración Trump y el Departamento de Justicia te procesarán con todo el peso de la ley. Y quería mostrar mi apoyo a estos hombres, que, francamente, operan en un entorno muy, muy difícil. Hoy escuché muchas historias al respecto que, creo, demuestran lo caótico que se ha vuelto el ambiente aquí.

[02:29]

Por ejemplo, ¿sabían que hace una semana, creo, o incluso más recientemente, un par de agentes del ICE que estaban fuera de servicio, que habían sido víctimas de doxing en línea, estaban comiendo en un restaurante de Minneapolis cuando un grupo de agitadores apareció, cerró la puerta y les hizo sentir que corrían peligro? Y luego, por supuesto, fueron agentes federales los que tuvieron que intervenir, calmar la situación y poner a salvo a esos dos agentes fuera de servicio.

[02:58]

Ahora, imaginen su vida y su perspectiva sobre las fuerzas del orden, si ni siquiera pudieran ir a un restaurante sin que algunos agitadores cerraran la puerta y les hicieran sentir que su vida corre peligro. Ese es el ambiente que han creado, creo, muchas personas, francamente, de extrema izquierda, pero también algunos agentes del orden estatales y locales que podrían colaborar mucho mejor.

[03:24]

Y, por cierto, no me refiero a los policías, como me dijeron estos tipos en el terreno, que son muy comprensivos y auténticos con lo que enfrentan. Me refiero a los funcionarios electos estatales y locales encargados de hacer cumplir la ley, quienes podrían hacer un trabajo mucho mejor y facilitarles la vida. Y, de paso, facilitarían la vida a todos los residentes de Minneapolis, y eso es lo que queremos. Queremos poder hacer cumplir las leyes de inmigración por un lado, y por otro, asegurarnos de que los habitantes de Minneapolis puedan seguir con sus vidas. Y quiero añadir una última cosa sobre esto.

[03:55]

Hoy escuché a un líder empresarial. Me contó una historia muy dura, y creo que gran parte de lo que está fallando en Minneapolis se debe a que la gente no intenta comprender la perspectiva de los demás. Intenta comprender lo que está experimentando otra persona, ya sea un agente del orden o cualquier miembro de la comunidad de Minneapolis. Me contaron la historia de una planta manufacturera donde arrestaron a un inmigrante ilegal.

[04:21]

Y mientras estos empleados entraban a la planta de fabricación, de repente apareció un inmigrante ilegal. No sabían que era un inmigrante ilegal, y entonces apareció un grupo de agentes de ICE. Estas personas solo querían ir a trabajar, querían hacerlo de forma segura, y de repente, se desató un gran operativo policial justo afuera de su lugar de trabajo.

[04:38]

Ahora bien, desde cierta perspectiva, entiendo perfectamente por qué un líder empresarial o un empleado diría: "¿Qué pasa? Da un poco de miedo, independientemente de tu posición social, que aparezcan patrullas policiales y arresten a alguien". Ahora bien, el contexto adicional es que sabemos que en internet se ha estado animando a los inmigrantes ilegales a que una forma de evadir el arresto es presentarse en un lugar de trabajo legítimo, lo que les impide hacer cumplir nuestras leyes de inmigración.

[05:06]

Así que, si bien entiendo la perspectiva de alguien que no quiere que se produzca un arresto en su lugar de trabajo, también entiendo la perspectiva de nuestros agentes de inmigración, quienes deben hacer su trabajo y no pueden permitir que un alborotador vete

sobre nuestra aplicación de la ley. Y gran parte de lo que ha salido mal se debe a la falta de cumplimiento. Y este es el punto: podemos hacer un buen trabajo aplicando nuestras leyes de inmigración sin generar caos, pero en realidad requiere la cooperación de los funcionarios estatales y locales.

[05:36]

Si observamos las ciudades y estados demócratas, las ciudades y estados republicanos, vayamos a Austin, Texas, o Memphis, a Tennessee. Vayamos al estado de Texas, obviamente un estado muy republicano, o al estado de Tennessee, también muy republicano, pero hay ciudades demócratas dentro de esos estados; no hay este nivel de caos. La razón por la que la situación se ha descontrolado tanto es la falta de cooperación entre las autoridades estatales y locales y lo que estos están intentando hacer.

[06:03]

Tenemos muchísimos recursos, muchísimos agentes de ICE en esta ciudad ahora mismo, que preferiría no tener. Me encantaría enviar a esos agentes a casa. Ni siquiera están haciendo control migratorio selectivo, sino que intentan proteger a los agentes de ICE que controlan la inmigración, porque cuando una multitud los rodea y llaman al 911, se les ha ordenado a los funcionarios locales, a la policía local, que se retiren. Así que tenemos gente aquí que ni siquiera está haciendo control migratorio, sino que está protegiendo con fuerza.

[06:30]

Para que si un alborotador intenta arruinar la vida o agredir a un agente de ICE, esté protegido. Ahora bien, ¿por qué no tiene más sentido que la policía local intervenga en esa situación? ¿Por qué no simplemente que el alcalde o los funcionarios locales les digan a los agentes: "¿Saben qué? Si un agente de ICE está siendo agredido por un agitador de extrema izquierda, están invitados".

[06:52]

Deberían ayudarlos de verdad." Eso es lo que funcionaría en cualquier situación normal y es lo que sucede en casi todas las jurisdicciones, rojas o azules, en los Estados Unidos de América. La razón por la que no ha sucedido aquí es porque a las autoridades locales se les ha dicho: "Retírense. No ayuden al ICE. Promuevan la violencia. Promuevan la agitación. Pero no hagan nada para calmar la situación ni disminuir el caos. Eso es un problema".

[07:16]

Aquí hay otro ejemplo de cómo la falta de cooperación entre funcionarios estatales y locales dificulta nuestro trabajo y aumenta la tensión. Supongamos, por ejemplo, que tenemos un migrante delincuente que es un delincuente sexual. Y supongamos que tenemos que arrestar a esa persona que, según demócratas o republicanos, vive en su comunidad como delincuente sexual. Supongo, y espero que la mayoría de la gente no lo haga. Pero, como es un inmigrante ilegal, desconocemos su última dirección.

[07:44]

Puede que supiéramos su dirección hace tres años, pero ahora no. Lo que queremos hacer es hablar con las autoridades locales y preguntarles: "¿Saben qué? Según los registros de Medicaid, ¿dónde estuvo la última persona o cuál fue su última dirección?". O, según una solicitud de SNAP o de cupones de alimentos, tal vez eso nos dé una idea de dónde se

encuentra esta persona hoy. O tal vez tuvo algún problema con un tribunal local. Podríamos ir al juzgado local o incluso a la cárcel local e intentar averiguar dónde se encuentra este delincuente sexual.

[08:13]

Se les ha dicho a las autoridades locales que no cooperen. Así que estos tipos intentan hacer cumplir la ley. Intentan arrestar a delincuentes sexuales, pero lo hacen en un entorno donde se les ha dicho a los funcionarios locales que no los ayuden ni que proporcionen información sobre dónde podrían estar. Esto es vergonzoso.

[08:30]

Hay muchas cosas que todos podríamos hacer mejor para bajar la temperatura, pero lo más importante que aprendí hoy es que la mejor manera de facilitar la aplicación razonable de la ley, y también de reducir el caos en Minneapolis, sería que los funcionarios estatales y locales cooperaran. Ahora bien, como nota positiva final, creo que hay esperanza, algunas razones para pensar que habrá una mayor cooperación en las próximas semanas y meses.

[08:56]

Creo que, tras haber hablado con algunos funcionarios locales, hay razones para creer que estas personas van a dar un paso al frente y pedir a la policía que proteja a nuestros agentes de ICE cuando sean agredidos. Y que van a pedir a los tribunales locales que cooperen para expulsar a los delincuentes sexuales de nuestra comunidad. Eso es positivo. Esa es la buena noticia y es algo en lo que voy a trabajar cuando regrese a Washington.

[09:17]

Pero, por favor, si usted es un funcionario local, si es el alcalde de esta ciudad, si tiene alguna influencia sobre esas personas, simplemente dígales que cooperen. Porque podríamos lograr que la aplicación de la ley migratoria funcione con la misma fluidez y sin el caos que vemos en Austin, Texas, Memphis, Tennessee o incluso en zonas rurales del estado de Minnesota; solo necesitamos un poco de cooperación.

[09:39]

Les garantizo que haremos todo lo posible por ser profesionales y respetar los derechos de las personas, y no hacer nada innecesario para hacer cumplir las leyes de inmigración. Sin embargo, nos facilitaría mucho la vida. Nuestros oficiales estarían mucho más seguros y Minneapolis sería mucho menos caótico si tuviéramos un poco de cooperación de los funcionarios estatales y locales. Dicho esto, me callo y respondo algunas preguntas. Gracias, chicos.

[10:04]

Un distrito escolar local alega que las edades de hielo se llevaron a un niño de 5 años después del preescolar el martes. También hemos visto a varios ciudadanos estadounidenses... ¿Está orgulloso de cómo su administración está llevando a cabo esta ofensiva migratoria aquí? Y yo estoy orgulloso de que estemos haciendo cumplir las leyes del país. Pero, ¿sabe?, hizo una pregunta sobre este niño de 5 años.

[10:30]

De hecho, vi esta terrible historia cuando venía a Minneapolis. Acabamos de salir de Toledo, Ohio, esta mañana para un evento de crisis económica. Y vi esta historia, y soy padre de un niño de 5 años, de hecho, un niño pequeño de 5 años. Y pensé: "¡Dios mío, esto es terrible! ¿Cómo arrestamos a un niño de 5 años?". Bueno, investigué un poco más. Y descubrí que el niño de 5 años no fue arrestado, sino que su padre era indocumentado y cuando fueron a arrestar a su padre, que también era indocumentado, el padre huyó.

[10:59]

Entonces, la historia es que el ICE detuvo a un niño de 5 años. ¿Qué se supone que deben hacer? ¿Deben dejar que un niño de 5 años muera congelado? ¿No se supone que deben arrestar a un inmigrante ilegal en Estados Unidos? Si el argumento es que no se puede arrestar a quienes han violado nuestras leyes por tener hijos, entonces todos los padres tendrán inmunidad absoluta para ser sometidos a la ley. Eso no tiene ningún sentido. Nadie cree que tenga sentido.

[11:28]

Ya saben que hay muchos casos similares. Si comprenden el contexto, he investigado varias situaciones que me han dicho: «Un momento. No queremos que ICE arreste a ciudadanos estadounidenses. Se supone que deben aplicar las leyes de inmigración contra inmigrantes indocumentados». Entonces, lo investigo y descubro que el ciudadano estadounidense arrestado atacó a un agente de ICE. Eso no puede pasar.

[11:51]

Y, por supuesto, tienen que defenderse y, por supuesto, tienen derecho a detener a quien agrede a un agente del orden. A este punto me refiero: ¿Queremos que estas cosas sucedan? ¿Queremos que estos arrestos sean tan caóticos? No, no lo queremos. Estos tipos lo que menos quieren es... pero si tuviéramos un poco de cooperación de los funcionarios locales y federales, perdón, de los funcionarios locales y estatales, creo que el caos en esta comunidad disminuiría drásticamente. ¡Presidente! Adelante.

[12:21]

Después del tiroteo de René, señor, la administración parece... Sí. Puede ir usted ahora. No, está bien. Me quedo con ambos. Después del tiroteo de René Good, señor, la administración parece... Después del tiroteo de René Good, la administración parece sugerir que los agentes del ICE gozaban de inmunidad casi total. Pero hoy usted le dijo al Washington Examiner que, cuando corresponda, la administración podría tomar medidas disciplinarias contra los agentes del ICE. ¿Es eso un cambio de opinión? Y, de ser así, ¿a qué se debe el cambio de tono?

[12:48]

No, no dije, y no creo que ningún otro funcionario de la administración Trump lo haya dicho, que los agentes que cometieron delitos disfrutarían de la comunidad; eso es absurdo. Lo que sí dije es que cuando los agentes federales de las fuerzas del orden violan la ley, eso es algo que normalmente investigan los funcionarios federales. No queremos que estos tipos tengan tribunales irregulares. Queremos que tengan un debido proceso real, una investigación real, porque, repito, a veces se les acusa de irregularidades y resulta, cuando se conoce el contexto, que en realidad no hicieron nada malo. Pero, por supuesto, vamos a investigar estas cosas.

[13:16]

Por supuesto, estamos investigando el tiroteo de René Good, pero lo hacemos respetando los derechos de las personas y garantizando que, si alguien hizo algo mal, se enfrentará a medidas disciplinarias, pero no lo juzgaremos ante la opinión pública. He hablado extensamente sobre este caso en particular. Creo que la muerte de René Good es una tragedia. También creo que embistió a un agente de ICE con su coche. Así que la tragedia tiene múltiples facetas. La tragedia es que hubo un malentendido. La tragedia es que René Good perdió la vida.

[13:45]

La tragedia es que hay oficiales de ICE que van a comunidades donde les preocupa que si llaman al 911, nadie venga a ayudarlos. Eso es lo que genera esta terrible situación, y es algo que los funcionarios estatales y locales de Minnesota podrían resolver. Sí, señor. ¿Podría darnos un mensaje para la Marcha por la Vida de mañana, especialmente en relación con esta cooperación y el cambio de valores? Es una pena que los niños se vean envueltos en todo esto, y usted sabe que es una pena que los niños se vean envueltos en esto.

[14:15]

Mañana daré una charla en la Marcha por la Vida. Soy provida y me emociona mucho hablar allí. Quiero hablar sobre las fuerzas del orden locales, pero, bueno, de niño vi cómo arrestaban a toda mi familia. Es terrible. Es desgarrador, caótico y traumático para los niños. Puedo reconocerlo y reconocer que debemos apoyar a estos niños. Por otro lado, decir que ser padre no significa que tengas inmunidad total ante las fuerzas del orden. Y creo que debemos tener ambas ideas presentes al mismo tiempo.

[14:44]

Debemos ser comprensivos con los jóvenes que se ven involucrados en algunas de estas acciones policiales. También debemos decir que debemos hacer cumplir la ley sin prejuicios, con justicia, pero debemos hacerla cumplir. Usted mencionó que hubo un altercado en St. Cloud.

[15:08]

Sí.

[15:25]

Sí. De hecho, es una de las conclusiones. He hablado con ellos antes de subir al escenario, pero durante nuestra mesa redonda y algunas de las otras conversaciones que hemos tenido. Comunicación: queremos asegurarnos de que haya una buena comunicación entre los funcionarios federales, estatales y locales, y estoy seguro de que podemos mejorar en eso. Queremos asegurarnos de que nos comuniquemos, pero eso también requiere una vía de doble sentido, y ese es el punto que quiero destacar sobre los funcionarios estatales y locales. Estos chicos se comunicarán sin duda con los funcionarios estatales y locales.

[15:52]

Avisan a la gente si tienen que realizar un operativo policial en un municipio en particular, pero también quieren asegurarse de que, si comunican su paradero, no se use como arma

en su contra. A veces les dicen adónde van y luego descubren que las caras de sus agentes aparecen en Reddit o en algún hilo de redes sociales diciendo: "Aquí está este tipo. Sabemos que estará en este lugar a esta hora exacta". Así que esa comunicación debe ser recíproca.

[16:19]

Estos funcionarios se comunicarán con líderes empresariales, funcionarios locales y estatales. También necesitamos que los funcionarios locales y estatales protejan eficazmente a las personas en sus comunidades. Por cierto, no estamos pidiendo que ningún agente de policía de esta comunidad, de este estado, nos ayude con la inmigración. Ya nos encargamos.

[16:38]

Pero si aparece un manifestante y se vuelve violento contra nuestros agentes de inmigración, necesitamos muchísimo la cooperación de nuestros socios locales. Aún no la hemos conseguido, pero creo que si la conseguimos, realmente podemos bajar la temperatura.

[17:07]

Sí, bueno, vi esa historia y, como muchas de las que leí en los medios tradicionales, le falta mucho contexto, y cuando lo analizas, tiene sentido. Nadie dice: «Mira, hay excepciones». Por ejemplo, una excepción increíble: si a alguien le disparan desde dentro de una casa, no necesitan una orden judicial para entrar. Hay excepciones muy limitadas al requisito de la orden judicial, donde los agentes del orden no la necesitan si, por ejemplo, representan una amenaza inminente para sus vidas.

[17:37]

Pero lo que hemos dicho y lo que ISIS propuso, lo que el Departamento de Seguridad Nacional realmente ha propuesto en el Departamento de Justicia, es que podemos obtener órdenes administrativas para hacer cumplir la ley migratoria administrativa. Ahora bien, es posible, supongo, que los tribunales se nieguen y, por supuesto, si lo hacen, cumpliríamos esa ley, pero nadie habla de aplicar la ley migratoria sin una orden judicial. Estamos hablando de los diferentes tipos de órdenes judiciales que existen en nuestro sistema.

[18:01]

Normalmente, lo que ocurre, no siempre, pero sí en el sistema de inmigración, es que estos casos son gestionados por jueces de derecho administrativo. Por lo tanto, estamos hablando de obtener órdenes judiciales de esos jueces de derecho administrativo. Y luego, por supuesto, en otros casos, se obtienen jueces o se obtienen órdenes judiciales de un juez. Esto es muy consistente con la práctica del derecho estadounidense. Estoy seguro de que los tribunales decidirán al respecto, pero nunca entraremos en la casa de nadie sin algún tipo de orden judicial, a menos que, por supuesto, alguien esté disparando contra un agente o tenga que hacer algo para protegerse. Adelante.

[18:33]

Bueno, entendemos que se pueden hacer cumplir las leyes de inmigración del país mediante una orden administrativa si se cuenta con una. Eso es lo que pensamos. Esa es nuestra interpretación de la ley. Es nuestro mejor esfuerzo por comprender la ley. De nuevo,

esto es algo que los tribunales decidirán. No voy a entrar en detalles. Pero sí, la mayor parte de la legislación migratoria en nuestro país no se tramita a través del sistema penal con el juez. Se tramita a través del sistema de derecho administrativo.

[19:00]

Continuaremos con esa práctica, tal como se hizo durante la administración Biden o cualquier otra. ¿Hubo algo que...? No hablé con él hoy. Hablé con algunos de sus colegas. Su pregunta sobre la ley de insurrección es interesante. He intentado comprenderla lo mejor posible.

[19:25]

Entiendo que la ley de insurrección, al invocarla, permitiría al gobierno federal utilizar las fuerzas armadas en operaciones policiales locales. Actualmente, no creemos que sea necesario. Si el presidente cambia de opinión, la situación podría empeorar. Pero, por ahora, creemos que los agentes federales de las fuerzas del orden pueden cumplir con su función.

[19:50]

Ahora bien, lo que sí me preocupa, de nuevo, es que si el caos empeora, si cada vez más agentes del ICE son agredidos, si otros agentes del orden público también, eso sería un verdadero problema. Pero, repito, tenemos muchísimos recursos federales para las fuerzas del orden aquí ahora mismo. Tenemos tanta gente aquí que no queremos tener aquí. No quiero tantos agentes del ICE en Minneapolis ahora mismo. ¡Dios mío, hace un frío tremendo afuera! Pero están aquí, ni siquiera para hacer cumplir las leyes de inmigración, sino para proteger a la gente de los alborotadores.

[20:19]

Esa es una situación absurda y no la necesitaríamos si tuviéramos un poco más de cooperación del Departamento de Policía de Minneapolis. Entiendo que el Departamento de Policía de Minneapolis, a los policías que patrullan el terreno, les encantaría ayudar, pero alguien les está diciendo. No sé si es el alcalde Frey, alguien les está diciendo que no cooperen en absoluto. ¿Qué clase de persona le dice a su policía local que no proteja a alguien si lo está agrediendo un motociclista? Es una locura y tiene que parar. Sí.

[20:54]

Bueno, creo que su pregunta presupone algo que no es necesariamente una prueba: cuando ciudadanos estadounidenses han sido atrapados en estas operaciones policiales, a menudo se trata de personas que han agredido a un agente del orden. No se les arresta por violar las leyes de inmigración, sino por golpear a un agente federal. Eso es totalmente razonable. Ahora bien, en cuanto a la acusación de perfil racial, es algo que nos tomamos muy en serio.

[21:23]

Llevaremos las acusaciones de discriminación racial a Washington. Sin duda, las investigaremos a medida que surjan. Pero este no es un grupo que ande buscando a personas que violaron la ley por su color de piel. Buscan a personas que violaron la ley misma, la ley de nuestro sistema de inmigración en este país. Y si tuviéramos más

cooperación, creo que podrían actuar de forma mucho más específica. Sabrían dónde están algunos de los delincuentes.

[21:48]

O sea, de nuevo, escuchas... Hay cosas que son difíciles de creer, pero he confirmado que son ciertas. Delincuentes sexuales, delincuentes sexuales que intentaban salir de las calles y de quienes las autoridades locales no nos dicen su última dirección conocida. Entonces, las autoridades locales dicen: "¡Dios mío! Estos tipos están realizando operativos policiales generalizados y selectivos". Cuando en realidad, nos encantaría ir solo a una casa. Las autoridades locales no nos dicen a cuál ir. Sr. Vicepresidente. Sr.

[22:17]

Vicepresidente, en respuesta a esa pregunta, el jefe de policía local ha dicho que sus propios agentes fuera de servicio, por lo tanto, están siendo atacados por ser personas de color y por pedirles que muestren sus documentos. ¿Es esto una preocupación para la administración del Departamento de Seguridad Nacional? Si las fuerzas del orden locales dicen que sus propios agentes están siendo atacados y lo describen como, entre comillas, violaciones de los derechos civiles en nuestras calles.

[22:45]

Vi una noticia sobre esto y un policía local dijo lo mismo, y ¿es realmente preocupante? Por supuesto. Lo primero que debemos determinar es si ocurrió o no. Y si ocurrió, si hay una buena o mala explicación. Y, por supuesto, si alguien violó la ley, si alguien filtró racialmente, si alguien violó los derechos de uno de nuestros conciudadanos, es algo que tomaremos muy en serio. También quiero decir que muchas de las historias más virales de las últimas semanas han resultado ser, en el mejor de los casos, parcialmente ciertas.

[23:12]

Entonces, queremos juzgar a las personas basándonos en la realidad, la verdad y el contexto. No vamos a prejuzgar a la gente solo por una noticia viral en redes sociales que resultó ser medio falsa. Una pregunta rápida. Tanto las personas, el padre como el preescolar que sufrieron el incidente. ¿Invitaron a alguien con un punto de vista opuesto para que se hiciera una idea de por qué la gente está molesta? Y, a modo de breve comentario, ¿se han puesto en contacto con la gobernadora Walls para intentar movilizar a la gente?

[23:40]

Bueno, no he hablado con el gobernador Walls en este viaje en particular. Varios miembros de nuestra administración, creo que nuestro jefe de gabinete, hablaron con el gobernador y han estado en contacto constante con su personal durante la última semana. En mi oficina, hemos estado en contacto constante con personas aquí en Minneapolis. Ciertamente, hubo personas en nuestra mesa redonda con opiniones opuestas y, mire, ni siquiera sé si es público, pero sí, nos reunimos con personas con opiniones opuestas aquí en la mesa redonda.

[24:05]

Quería conocer la perspectiva de todos, pero también, por supuesto, ofrecer mi opinión: con un poco más de cooperación podemos reducir el caos. Seguiremos haciéndolo. Si el

gobernador Walsh me llama, seguiremos hablando. Tras haber hablado con ellos durante mucho tiempo, mi percepción sobre esta situación es principalmente un problema de las fuerzas del orden. Nos centramos en el Fiscal General, el alcalde local y todos los organismos policiales locales y estatales. En ellos es en quienes nos centramos, pero también hemos estado en comunicación con el gobernador y su oficina.

[24:36]

Sí. ¿Cuál es el plan? He implementado cambios a nivel local y esta operación ha atraído a miles de agentes. ¿Hay planes para expandirse a otras ciudades?

[24:51]

Bueno, ahora mismo nos centramos en Minneapolis porque es donde tenemos la mayor concentración de personas que han violado nuestras leyes de inmigración y, francamente, también es donde vemos la mayor cantidad de agresiones contra nuestros agentes del orden. Nuestro plan es muy simple: si agredes a un agente del orden federal, haremos todo lo posible para encarcelarte. Es muy simple. Y la mayoría de estos manifestantes, por mucho que discrepe con sus ideas políticas, han sido pacíficos, pero muchos no lo han sido.

[25:15]

Y si asaltan una iglesia, si agreden a un agente federal de la ley, haremos todo lo posible. Usaremos todos los recursos del gobierno federal para encarcelarlos. Respeten los derechos de las personas. Respeten su derecho a la religión. Respeten su derecho a trabajar sin ser agredidos. Si siguen ese principio básico, la administración Trump hará todo lo posible para proteger sus derechos.

[25:36]

Pero si persigues a alguien, si agredes a alguien, si haces llorar a una niña de 9 años porque entraste a su iglesia y la acosaste, te perseguiremos con todas las herramientas a nuestro alcance. Sí. Se trata de seguridad, de hacer que los estadounidenses se sientan más seguros.

[25:53]

Entonces, ¿qué les dice a quienes viven en Minnesota y dicen: "Es la abrumadora presencia de agentes de ICE y federales, y sus tácticas, lo que los hace sentir mejor?". Bueno, algo que diría es que, en primer lugar, en 2025 vimos la mayor caída anual de asesinatos en la historia de Estados Unidos. Reducciones significativas en los delitos violentos. La razón por la que tenemos menos delitos violentos es, en realidad, dos. En primer lugar, porque estamos aplicando las leyes de inmigración y expulsando a los delincuentes muy violentos de nuestro país.

[26:21]

Y en segundo lugar, porque estamos aplicando nuestras leyes penales y encarcelando a quienes agreden y asesinan. Esto forma parte de un esfuerzo amplio para garantizar nuestra seguridad, y ante el caos que la gente está presenciando, y entiendo que hay frustración por este caos, diría que estamos haciendo todo lo posible para calmar las cosas y nos gustaría que los funcionarios federales y locales, o disculpen, estatales y locales, nos alcanzaran. Tanto es así... ¿Estás diciendo que no lo están percibiendo correctamente?

[26:46]

¿Estás diciendo que no están viendo las tácticas ni la presencia de los oficiales? Mira, estoy seguro de que la gente está viendo muchas cosas que molestarían mucho a cualquier miembro de nuestra comunidad nacional, pero también creo que, si lo entiendes en contexto, esta es la consecuencia inevitable de un gobierno estatal y local que ha decidido no cooperar en absoluto con las autoridades migratorias. De hecho, se negarán a cooperar agresivamente. Así que, aquí tienes un ejemplo básico de esto.

[27:13]

Si usted es un oficial de ICE y tiene que arrestar a una persona que ha cometido un asalto y también es un inmigrante ilegal, pero los funcionarios estatales y locales no le ayudan a identificar a esa persona, muchas de las cosas que la gente de Minneapolis está viendo y que les hacen reflexionar, que les frustran, que les preocupan, que les hacen sentir que las cosas son demasiado caóticas, muchas de estas cosas provienen del hecho de que no hay cooperación con las fuerzas del orden estatales y locales.

[27:37]

Y supongo que lo que les diría a las personas, muchas de las cuales están justificadamente preocupadas por lo que ven en sus comunidades, es: ¿por qué no lo vemos en ningún otro lugar? Solo vemos este nivel de caos en Minneapolis. En Los Ángeles y Chicago tuvimos algunos problemas allí. En casi todas las jurisdicciones donde operan estos tipos, no se ve el mismo nivel de caos, ni el mismo nivel de violencia, ni los problemas que vemos en muchos Minneapolis. Quizás el problema sea exclusivo de Minneapolis, y creemos que lo es.

[28:07]

Y es una falta de cooperación entre las fuerzas del orden estatales y locales y las fuerzas del orden federales. Señor, ICE ha estado operando aquí durante años con menos resistencia de la que estamos viendo ahora. E incluso el mismo jefe de policía dijo recientemente que no hay manera de encontrar puntos en común sin asustar a la gente de la comunidad. Esas son sus palabras.

[28:27]

Me pregunto si esta operación "Metro Surge" pretende enviar algún tipo de mensaje político a los líderes de Minneapolis y del estado de Minnesota. Sé que mencionó que ha estado en contacto con las gobernaciones y las alcaldías. Pero ¿por qué no ha podido hablar con ellos directamente? ¿No han estado dispuestos a hacerlo? Bueno, mire, he hablado directamente con algunas personas de Minnesota. Hablé con algunas hoy. He hablado con otras en el pasado.

[28:54]

Y, de nuevo, nuestro personal ha estado en contacto directo con prácticamente todos los funcionarios con influencia o poder en Minneapolis. Pero no, no intentamos enviar un mensaje político, sino hacer cumplir la ley. Desafortunadamente, lo que ha sucedido es que, al aplicar la ley, se ha producido una reacción extraña, propia de esta ciudad. Esto no es común en Estados Unidos. Ha habido una reacción muy singular, muy específica de Minneapolis, a nuestra aplicación de las leyes federales de inmigración. Lo que intento hacer hoy es comprender por qué.

[29:23]

¿Qué es lo que ha hecho que Minneapolis se haya vuelto tan caótico? ¿Qué tipo de cooperación necesitamos? Miren, no necesito que Tim Wallace, Jacob Frey ni nadie más diga que está de acuerdo con J.D. Vance o Donald Trump en materia de inmigración. Simplemente no lo necesito. Lo que sí necesito es que empoderen a sus funcionarios locales para que ayuden a nuestros funcionarios locales o federales de una manera que sea un poco menos caótica y más específica. Por ejemplo, si buscamos a un delincuente sexual, que nos digan dónde vive.

[29:52]

Cosas tan sencillas como esa, cambios sencillos en la forma en que se aborda la aplicación de la ley migratoria, harían que esto funcionara mucho mejor. Haría las calles de Minneapolis mucho más seguras y todo esto sería mucho menos traumático para esta comunidad. Respondo una pregunta más. ¡Sorpresa, presidente! Presidente. Usted ha dicho que es hora de bajar la temperatura. ¿Eso incluye cambios tanto en el ICE como en las tácticas que vemos empleadas en las calles, incluyendo tácticas ilegales, gas pimienta y bolas de pimienta?

[30:19]

Más allá de eso, ¿qué hace el gobierno federal para bajar la temperatura? El Departamento de Correccionales de Minnesota afirma que sus propios oficiales han estado cooperando con el ICE todo el tiempo, entregando a los delincuentes una parte de sus sentencias a los funcionarios del ICE, y se puede ver que hay cierta cooperación con el estado. Sí, mire, si tuviera que enumerar las cinco agencias locales y estatales que más me preocupan, no incluiría al Departamento de Correccionales.

[30:46]

Creo que, si bien nos gustaría ver más de ellos, no han sido precisamente los peores infractores. ¿Están de acuerdo, chicos? Es una evaluación justa. Pero creo que, cuando hablas de tácticas y de la respuesta, mira, no queremos emplear tácticas que solo sean necesarias cuando se comete violencia contra los agentes. Esa es la directiva de estos chicos y eso es lo que vamos a intentar hacer.

[31:14]

Y, de nuevo, usted mencionó que el presidente dijo esto hace un par de días: siempre que se lleva a cabo una operación policial, incluso si el 99.99% de los agentes lo hacen todo a la perfección, habrá gente que cometa errores. Esa es la naturaleza de la aplicación de la ley. Lo que sí creo que podemos hacer es colaborar con los funcionarios estatales y locales; podemos hacer que los peores momentos de caos sean mucho menos comunes, y solo tienen que llegar a un acuerdo. Estos agentes quieren comunicarse con ellos. Quieren hablar con los líderes empresariales locales.

[31:42]

Muchos de estos chicos, muchas de las personas que están detrás de mí son miembros de la comunidad de Minneapolis. Muchos de los funcionarios que conocí hoy que trabajan en la aplicación de la ley federal de inmigración, este es su hogar. Aman este lugar. Estos son sus vecinos. Quieren que esto funcione mucho mejor. Creo que podemos lograrlo. Solo tenemos

que resolverlo un poco y necesitamos algo de cooperación de los funcionarios estatales y locales. Lo último que diré es que solo espero que la den. Esta es una ciudad hermosa. Eh, solo he estado aquí unas pocas veces. Me encanta. Incluso con este clima, me encanta Minneapolis.

[32:11]

Podríamos hacerlo mucho mejor. Podríamos hacer mucho más con más cooperación. La administración Trump, la directiva que recibí del presidente de Estados Unidos, es llegar a un acuerdo con estos agentes, colaborar con ellos para que estas operaciones de control migratorio sean exitosas sin poner en peligro a nuestros agentes de ICE y para que, al menos, podamos reducir un poco el caos. Creo que mucho, la verdad. Pero para lograrlo, necesitamos la ayuda de los funcionarios estatales y locales.

[32:37]

Seguiremos trabajando con ellos y, mientras estén dispuestos a colaborar con nosotros, siempre encontrarán en la administración Trump un aliado en materia de seguridad pública y aplicación de la ley. Gracias a todos.

[32:59]

Brasil. Vuelve, hombre. Hace frío aquí arriba.